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Сергей Казаков АВТ22 

В докладе экспертов прозвучали важные мысли: формирование России, как государства-

цивилизации, отличие России от Западных стран. В докладе А. Кантеева, прозвучала 

важная мысль об изменении человеческой личности на войне, о том, как женщины и дети 

оказываются и что чувствуют на войне. Спасибо Оксане Валерьевне за проведённое 

мероприятие. 

 

Полина Афонина АВТ22 

На данном мероприятии все доклады были по-своему интересны, но мне хочется отметить 

несколько докладов за свою структурированность, качественную презентацию и 

увлекательную тему: Лиза Ляшнова «Феномен камикадзе», Алексей Кантеев «Военно-

историческая антропология», Данила Крутов «Русская эмиграция в XX веке». Доклады 

экспертов были блестящими, больше всего мне запомнился доклад Андрея Юрьевича 

Савосичева «Правительственная власть Церкви: история и современность». А.Ю. 

Савосичев отметил: «законодательная власть церкви – правила веры». Спасибо большое 

Оксане Валерьевне Савченко за организацию конференции и возможность выступить на 

ней со своим собственным докладом, который занял первое место. 

 

Вячеслав Николаев ПМ22 

Прошедшая конференция оказалась очень запоминающимся событием. Приглашенные 

эксперты и гости выступили перед нами со своими докладами. Особенно важно 

подчеркнуть их слова об русской культуре и её развитии. Так же довелось послушать 

множество докладов из разных уголков нашей страны, с разными темами и разными 

взглядами.  

Данное мероприятие позволяет студентам развивать их навыки полемики, ораторские 

способности и расширять мировоззрение. Стоит отметить, что благодаря конференции мы 

замечаем наши ошибки и недочеты, а также узнаем много новых тем для дальнейших 

исследовательских работ или новую информацию по уже представленным. Такие 

мероприятия позволяют постепенно войти в мир науки и делать в нем первые шаги! 

 

Анастасия Волкова ПМ22 

36 конференцию по гуманитарным наукам и 16 конференцию по истории 

приветственными словами открыла руководитель СарФТИ НИЯУ МИФИ Анна 

Геннадьевна Сироткина, которая подчеркнула, что за сегодняшней молодёжью будущее, а 

также процитировала слова нашего президента, который говорил о том, что без русских не 

будет России.  

Сама конференция подарила мне много ярких эмоций и активных дискуссий по докладам. 

Было приятно осознавать, что почти все команды настолько углубились в темы своих 

работ, что могли ответить на любой вопрос жюри. 

Отдельно хочется отметить работу Елены Петуниной о Герое Советского Союза Алексее 

Петровиче Маресьеве. Несмотря на то, что доклад был сделан одним человеком, он 

нисколько не был хуже тех работ, над которыми работали по 3-5 человек. 

Конференция показала, что только лишь сплоченной и дружной командой, которая 

серьёзно подходит к своей работе, можно заработать призовые места. Поэтому я рада, что 

жюри смогло оценить наш доклад как доклад, достойный первого место. Конечно, такого 

результата мы бы не добились, если бы нас во время работы не направляла Оксана 

Валерьевна Савченко, которая смогла научить нас правильному распределению времени, 

чтобы не оставлять всё на потом. 

Надеюсь, что последующие конференции будут проходить на такой же высокой ноте, 

чтобы каждый студент смог развить не только свои ораторские способности, но и понять, 

как лучше работать в будущем. 

 



Олег Клименко ПМ22 

Прошедшая конференция оставила у меня много впечатлений. Во-первых, хочется 

выразить признательность организаторам. Авторитетное жюри, большое количество 

исторических исследований на разные темы создавали атмосферу серьёзного 

мероприятия, в котором нам удалось поучаствовать. Среди выступлений экспертов 

следует отметить речь руководителя СарФТИ Анны Геннадиевны Сироткиной, которая 

подчеркнула огромный объём открывающихся возможностей для саморазвития перед 

молодёжью, необходимость изучения истории родной страны. Во-вторых, я хочу 

поблагодарить идейного вдохновителя мероприятия Оксану Валерьевну Савченко за 

выбор формата конференции. Ведь введение онлайн-формата позволило услышать 

докладчиков из самых разных мест нашей страны и не только: в этот раз в качестве 

наблюдателей принимали участие гости из Посольства РФ в Индии. А уже в стенах 

нашего института мы смогли подискутировать очно, услышать различные мнения и точки 

зрения. Среди студенческих докладов отдельно хочу выделить доклад команды Анастасии 

Волковой про советского психолога и педагога Льва Семёновича Выготского. Могу 

отметить, что участие в данном мероприятии дало мне огромный опыт. Особенно мне 

запомнились слова нашего научного руководителя Оксаны Валерьевны Савченко о том, 

что во время выступления нужно избавляться от монотонной речи, учитывать 

эмоциональный фон. Желаю организаторам успехов в их дальнейшей работе! 

 

Иван Згилев ПМ22 

Конференции оставили у меня много впечатлений. В начале конференции были 

приветственные слова от жюри. Отец Сергий рассказал про важность русской культуры, 

про русский дух и, что значит быть русским человеком. Он подчеркнул, что нужно 

помнить, что такое русская культура, особенно нам, студентам. 

На конференциях было много интересных и познавательных докладов, но больше всего 

мне запомнились доклады команд Елизаветы Зайцевой про Советскую педагогику в 1920 

– 1930 гг. и Анастасии Волковой про Льва Семеновича Выготского. В первом докладе 

было важно понять, как молодая советская власть хотела построить «Новое общество» и 

«Нового человека», и зачем это вообще это было нужно правительству. А во второй 

работе меня поразило, что за столь короткую жизнь Лев Семенович смог изучить и 

обратить внимание других на такую проблему как воспитание дефектных детей. 

В заключение хочется поблагодарить организаторов и представительное жюри. Также 

хочется сказать «спасибо» за выбор формата конференции. Ведь онлайн-формат позволил 

услышать докладчиков из самых разных мест нашей страны. А в очном формате мы 

смогли пообщаться друг с другом вживую, услышав различные мнения. 

 

Таисия Чераева ЭК22 

Посетив конференции, я узнала много нового и интересного. Анна Геннадиевна 

Сироткина, отец Сергей сказали напутственные слова и подчеркнули важные проблемы 

современного общества: многодетные семьи, миграция в стране и цели молодёжи в 

стране. Из всех докладов мне особенно понравились 4 доклада про повседневную жизнь 

людей 1945 - 1990-х годов. Было интересно узнать, как жили люди в то время, что 

происходило в стране. Также понравился доклад про Льва Семёновича Выготского. 

Именно мне запомнились больше всего эти доклады. Они были хорошо подготовлены и 

рассказаны. Отдельно хочу поблагодарить Оксану Валерьевну Савченко и СарФТИ НИЯУ 

МИФИ за предоставленную возможность присутствовать на таком событии! 

 

Андрей Новиков ЭК22 

Я посетил конференцию по истории. В первую очередь, я благодарю Оксану Валерьевну 

Савченко за предоставленную возможность! На конференции меня больше всего 

заинтересовало выступление Анны Геннадьевны Сироткиной, она рассказывала о 

текущих проблемах в России, из которых меня больше всего заинтересовала проблема 

мигрантов, так как их становится всё больше. Также я бы выделил доклад Елены 



Петуниной, она выступала уверенно и рассказывала очень интересно про летчика, героя 

Советского союза А.Маресьева. 

 

Анна Калашникова ЭК22 

Наша студенческая конференция началась с приветственного слова руководителя 

СарФТИ НИЯУ МИФИ Анны Геннадиевны Сироткиной, в ее обращении затрагивались 

важные темы настоящего времени:  количество мигрантов в стране, важность 

многодетных семей, а так же о наших больших возможностях и нашем будущем. Что 

касается докладов студентов, очень хотелось бы отметить доклады студенток 3 курса 

Оренбургского института искусств имени Л. И М. Ростоповичей – Валерия Петрова и 

Ксения Гремицкая о К.Д. Ушинском – реформаторе отечественного образования. Эти 

доклады были рассказаны с полным пониманием темы и, главное, с позитивом и 

улыбками, что особенно запомнилось, по сравнению с монотонным чтением текста. 

Спасибо большое Оксане Валерьевне за проведенные конференции, слушая и выступая, 

мы, безусловно, обогащаем и себя и других новыми знаниями! 

 

Юлия Пичагина ЭК22 

Хочу поблагодарить Оксану Валерьевну за конференцию, которую Вы организовали и 

провели. Это было круто! Я два дня слушала, не отрываясь, столько интересного для себя 

узнала. Всем спикерам большая благодарность за их энтузиазм и энергичность, которыми 

они щедро делились с нами. Особенно хочется выделить студенток 3 курса Оренбургского 

института искусств имени Л. И М. Ростоповичей – Валерию Петрову и Ксению 

Гремицкую о К.Д. Ушинском. Они дали понять, что разобрались в своей теме, и очень 

интересно и понятно все доложили огромной аудитории . Я до сих пор под впечатлением, 

и думаю, еще долго буду «усваивать» то, что получила в эти два дня. 

 

Анжелика Баканова ЭП22 

На конференции 01.12.23 хотелось бы выделить доклад команды М. Куренковой (гр. ПМ-

22) «Детские концлагеря во время Великой Отечественной войны». Было очень страшно 

слушать о тех злодеяниях, которые творили фашисты с маленькими детьми. Лично я 

испытала настоящий шок и ужас, услышав про донорские лагеря, и как немцы 

использовали мальчиков и девочек для забора донорской крови. Также стоит отметить 

доклады наших уважаемых экспертов. Анна Геннадьевна в своем докладе подчеркнула, 

что человек, не знавший свою историю и историю своего Отечества, не может называться 

истинным патриотом своей страны. Эту же мысль озвучил отец Сергий. Оба эксперта 

высказали одну важную мысль, что будущее за нами. 

 

Ника Горностаева ПМФ22 

Очередная студенческая конференция «Ядерный университет и духовное наследие 

Сарова» оказалась увлекательным мероприятием, полным интересных докладов и 

глубоких мыслей от экспертов. 

С приветственным словом выступила Сироткина Анна Геннадьевна. Протоиерей Сергий 

Скузоваткин поднял тему любви к Родине. В нашей стране много возможностей. Нам 

следует учиться, чтобы стать профессионалами и работать на благо Отечества. 

Особенно интересным на мой взгляд оказался доклад о советской педагогике, где было 

представлено ключевое понимание вопроса воспитания "Нового человека". Также мне 

особенно понравился доклад Е. Петуниной о советском летчике Алексее Петровиче 

Маресьеве. Пару лет назад я читала роман Бориса Полевого, который произвел на меня 

впечатление. Я с уважением отношусь к лётчику, поэтому мне было интересно узнать 

больше о нем и о том, что с ним связано. Между докладами было организовано чаепитие 

для всех участников, где мы смогли между собой обсудить выступления под горячий чай с 

конфетами. Оксана Валерьевна завершила конференцию подведением итогов, обобщив 

ключевые моменты и сформулировав важные выводы. Конференция оказалась 

просвещающей и стимулирующей. 



 

Мария Дроздова ПМФ-22 

1 декабря я прослушала VIII Саровские молодежные чтения. Выступления Анны 

Геннадиевны Сироткиной и Оксаны Валерьевны Савченко запомнились мне важными 

словами о том, что наше поколение должно знать свою историю и что молодое поколение 

должно понять, что стоит за русской культурой. Анна Геннадиевна подчеркнула 

выступление Генри Сардаряна, доктора политических наук, и призывала прослушать речи 

Михаила Делягина и Александра Дугина. Среди студенческих докладов мне особенно 

запомнились доклады об Алексее Петровиче Маресьеве и протоиерее Александре Мене. 

Протоиерей Сергий Скузоваткин, член жюри, сказал весьма важные слова о данном 

мероприятии: «Русский человек живет совершенно другими ценностями. Доклады в этом 

плане очень важны. Это навсегда останется в вашей душе, вы обогащаете друг друга». 

 

Александр Рыкалин ПМФ-22 

Конференция, проходившая 30 ноября и 1 декабря, оставила только положительные 

впечатления. Это был незабываемый опыт, который обязательно пригодится в жизни. В 

начале, были приветственные слова членов жюри. Отец Сергий рассказал про важность 

русской культуры, подчеркнул, что нам, студентам, особенно важно помнить про нее, 

ведь мы - будущее страны. Анна Геннадьевна Сироткина рассказала о XXV Всемирном 

Русском Народном Соборе, на котором она побывала. Она подчеркнула, что изучение 

истории очень важно, потому что без неё народа просто нет. На конференции прозвучало 

много интересных докладов, но мне больше всего понравился доклад команды Волковой 

про Льва Семеновича Выготского. В этом докладе было рассказано об известном 

советском психологе Л.С. Выготском, который исследовал особенности детского развития 

и стал основоположником коррекционной педагогики, что, на мой взгляд, является 

важной и очень интересной темой. Перед церемонией награждения, в конце конференции, 

Оксана Валерьевна Савченко подвела итоги и рассказала об наиболее частых ошибках, 

которые мы допускали в своих докладах. Спасибо Оксане Валерьевне за организацию 

подобного мероприятия, предоставленную возможность поучаствовать и всяческую 

помощь в подготовке! 

 

Лилиана Юрьева ПМФ22 

На конференции 01.12.2023 было много интересных докладов от экспертов и студентов. В 

приветственной речи Анны Геннадьевны Сироткиной, руководителя СарФТИ НИЯУ 

МИФИ, прозвучали советы и рекомендации для студентов: найти и изучить интересных 

политических докладчиков и конференции.  Было интересно слушать про известных 

великих людей, о которых рассказывали студенты. Но доклады были не только об 

отдельных людях: мне бы хотелось выделить доклад команды Елизаветы Зайцевой из 

группы ПМФ22, которые рассказали о культуре воспитания "нового человека", 

рассказывая о советской педагогике. Важная, но тяжёлая тема была поднята в докладе 

команды Маргариты Куренковой - тема детских концлагерей во время Великой 

Отечественной войны. Было сложно слушать рассказ о событиях, происходивших тогда. 

Однако эта тема напоминает нам о том, что никогда нельзя забывать.  

Отдельно хочу отметить интересные вопросы жюри, которые побуждали участников 

конференции размышлять над своими докладами: своё личное отношение к 

происходящим тогда событиям или причины выбора именно этой темы. У этих вопросов 

не было правильных или неправильных ответов, но они проверяли у докладчиков один из 

важнейших навыков: умение рассуждать и анализировать. 

 

 

 


